

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil dari analisis dan penjabaran yang telah penulis uraikan di bab sebelumnya, yaitu perihal analisis pesan akhlak pada akun instagram @islam\_update, penulis merangkumnya menjadi sebuah rangkuman yang dituang dalam bentuk kesimpulan. Adapun kesimpulan yang dapat dipaparkan dalam hasil penelitian ini ialah sebagai berikut.

1. Pesan akhlak termasuk kedalam bagian pesan dakwah. Pada konten @islam\_update yang dianalisis pesan dakwahnya, yaitu pada tanggal 1 November – 15 November 2021, terdapat pesan dakwah sebagai berikut yaitu: pesan dakwah akhlak sebanyak 14 konten, konten pesan dakwah akidah sebanyak 6 konten, dan konten pesan dakwah syariah sebanyak 3 konten, dengan total keseluruhan konten berjumlah 23 postingan. Selain itu berdasarkan ruang lingkup dari pesan akhlak tersebut diperoleh data bahwa terdapat beberapa pesan akhlak yang termasuk kedalam ruang lingkup akhlak yaitu, 5 konten termasuk ke dalam akhlak kepada Allah dengan persentase sebanyak 35,8%, kemudian sebanyak 9 konten termasuk ke dalam akhlak kepada sesama dengan persentase sebanyak 64,2% dan untuk akhlak kepada lingkungan tidak ditemukan data.
2. Pada bentuk pesan akhlak yang terkandung pada konten akun instagram @islam\_update terdapat 14 konten yang mengandung pesan akhlak kemudian diuraikan lagi menjadi 11 pesan akhlak yang terbagi menjadi 2 bentuk pesan akhlak, yaitu pesan akhlak terpuji (*mahmudah*) sebanyak

delapan pesan, antara lain bersyukur, berbakti, tanggung jawab, peduli sosial (3 konten), berbagi, sabar, beribadah kepada Allah, dan sopan. Sedangkan untuk pesan akhlak tercela (*madzmumah*) terdapat pesan akhlak berjumlah 3 pesan, yaitu sombong, serakah, dan berburuk sangka.

## B. Saran

Penulis memberikan beberapa saran dan masukan sebagai bahan pertimbangan untuk perbaikan dan evaluasi di masa yang akan datang baik kepada akun @islam\_update, maupun lainnya. Saran tersebut sebagai berikut.

1. Untuk masyarakat umum, agar lebih aktif untuk menggunakan media sosial sebagai media pembelajaran ilmu, terlebih dalam ilmu agama. Nantinya akan menjadi wawasan dan informasi terkait pesan dakwah akhlak yang disebarkan melalui media sosial khususnya pada akun @islam\_update.
2. Sama halnya seperti masyarakat umum, saran dan masukan untuk para pengguna media sosial, agar terus bijak dalam menggunakan media sosial. Untuk apa yang telah diperoleh dari akun @islam\_update mengenai pesan akhlaknya, maka terapkan lah dalam aspek bersosial media sehingga menjadi pengguna media sosial yang berakhlakul karimah.
3. Untuk admin akun @islam\_update, teruslah konsisten dalam menyebarkan dakwah entah itu dalam pesan apapun, namun dalam konteks ini ialah pesan akhlak. Selain itu perlu adanya interaksi timbal balik ketika melakukan dakwah di media sosial, seminimal mungkin dengan menanggapi pertanyaan yang ada di kolom komentar. Hal ini tentu

akan membuat para *followers* merasa di rangkul agar menjadi muslim yang lebih baik lagi bersama sama.

4. Bagi peneliti lain, agar bisa memperbaiki dan terus memperbarui apa yang menjadi pokok kekurangan dalam penelitian yang telah penulis susun. Karena pada dasarnya ilmu terus berkembang dan bertambah.

